
! ! ! !今天上午，!"#$上海南翔小笼文化展靓丽开幕。百余米的老街上摆满了长条
桌椅，千余游客共同享用美味的南翔小笼包。 本报记者 徐程 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 叶薇）今早 $时
!%分左右，&'('大型客机 ("(架机
从浦东机场第四跑道起飞，开始了自
)月 )日首飞以来的又一次飞行。经
崇明至南通，试飞空域比首飞时要大
一倍。完成全部检查科目试飞后，("
时 "'分安全着陆浦东机场。

凌晨 * 时 %+分，飞机保障人

员、保障车队已经过安检进场，管制
中心监控小组、遥测指挥车队等陆
续到位，)时 ()分，试飞指挥大厅开
启，人员进场监控准备。随后，&'('
机组出发，机长、副驾驶和试飞工程
师等进行绕机检查和登机检查。

'月 ,日，&'('就在浦东机场
第五跑道开展了滑行试验，但随后

一段时间受天气和空域条件影响，
试飞排期一再拖延。等待飞行的日
子里，&'('还要进行一系列试验试
飞以及相关测试。
出于安全考虑，首飞时 &'('飞

行高度 %"""米，飞行速度也仅有
($"节，全程没有收起起落架。它的
下一个目标，是完成近 (*""公里的

空中航程，转场至西安阎良完成一系
列试飞。转场飞行必须飞得更高、更
快，起落架也要像正常航班那样，起
飞后收起，降落前放下，不然油耗高
是一方面，操纵品质也会受到影响。

记者了解到，地面上所有工作，
都必须在空中逐一验证。在转场前，
飞机要以浦东机场为基地，进行密集

试飞，每次时长都在 %个小时左右，
飞行空域要比首飞时大出一倍，一共
有超过 %"个试飞科目，!""多个试
验点需要完成。其中，占比最高的是
对飞机操纵特性和稳定性的评估，其
他还包括发动机加减速、辅助动力装
置空中启动、起落架在不同速度点的
收放、飞机增压系统的使用等。

C919二次试飞成功
经崇明至南通!试飞空域比首飞大一倍

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）作为上
海市今年的重大工程，上海博物馆
东馆昨天开工建设，记者了解到开
工背后的罕见故事。近日，一场科普
活动在建设地块上举行，沪上高校
的生物学专家们向市民代表、志愿
者介绍了该地块湿地生物多样性评
估工作的进展情况，同时准备迁移、
保护在这里发现的国家二级重点保
护野生植物———野大豆。

上博东馆施工区发现湿地

上海博物馆东馆位于浦东联洋
社区，西临杨高南路、北临世纪大
道、东临丁香路，未来将更加注重观
众的参与感和参观体验。
上海博物馆东馆的规划美好而

令人期待，建设也即将进入全面实施
阶段，在施工区域内的湿地引起了浦
东相关部门的关注。此前，由于地块
属于建设用地，为了给城市发展留下
空间一直“留白”空置。日晒雨淋加之
人工种植绿化，开放的湿地慢慢形成
了，有荷花盛开，有水鸟飞过，更多的
是杂乱生长的两人多高的芦苇。水塘
边无法靠近，有不少垃圾漂浮，穿插
其间的小路更是常有人随地大小便，
走进去很容易“触雷”。

如何处理这块!野趣"地#

这块很有“野趣”的地方如何处
理？浦东邀请复旦大学和华师大的专
家，多次来考察这块湿地的生物多样
性。复旦大学教授、生态学家钟扬（刚
刚因车祸不幸去世）带着两位博士生
跑了 *次，发现 ,"余种植物，令人惊
喜的是，他们竟然发现了国家二级重
点保护野生植物的野大豆，长势喜人。
“野大豆是大豆的近缘野生种，

抗寒、抗病、耐盐碱，对大豆的育种
工作具有重要意义。”钟扬在此前接
受采访时告诉记者，不过这并不是
上海首先发现野大豆，可在野大豆
成熟后收集种子，一部分送到农科
院保存，一部分选择其他地方播种
进行迁地保护。
复旦大学教授、鸟类专家马志

军带着学生在湿地蹲点多次，“没有
有些照片上拍得那么美，也没有发
现具有特别重大保护意义的鸟类。”

最终，专家们发现的鸟类、鱼类、两
栖类动物共计 !,种。

据悉，在一个重大工程开工前首
先对建设地块中的湿地进行生物多样
性评估，这在浦东新区还是第一次。钟
扬当时就表示，对具有重要生态意义
的湿地进行开发前的生物多样性评估
是国际惯例，上海博物馆东馆所在地
块的湿地从生态意义上来说并非重
要，但政府部门的这种尝试对推进生
态文明建设将起到很好的示范作用。

! ! ! !本报讯 （记者 曹刚）从今天
起，-)" 辆全新途安车和 ("" 辆郑
州日产新车投入营运，加入“强生”
大家庭。有近百年历史的强生出租
全新亮相，将用升级版车型配置、科
技设备、车况车貌和司机仪表，迎接
国庆和十九大的到来。新车到位后，
强生出租公司的途安车上升到约
$,"" 辆，占公司营运车辆总数的
$-.，在上海同行业中数量最多。

自 !"(,年以来，强生出租已为
(*$" 辆途安车安装了自主研发的
车载 /01（录音录像监控设备），此
次新增 -)"辆途安车新配的 /01，
达到高清、!* 小时实时监控的标
准，可对出租车营运服务全过程录
音录像。
此次新增车辆统一换上了白座

套，强生出租的白座套使用率也将
提升到近 -".。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天
起，上海铁路部门将正式进入“黄
金周运输模式”。因今年“国庆”“中
秋”双节合一，铁路长假运输期限
也较往年延长，自 '月 !-日至 ("

月 -日 ((天内上海三大火车站预
计发送旅客 *!-2) 万人，与 !"(,

年 *"(3$ 万人相比多输送旅客
!,3-万人，同比增长 ,3,,.。

今天是铁路“双节”运输第一
天，上海三大站预计客发 %#3'-万
人，其中上海站 -3- 万、上海南站
*3-万、上海虹桥站 #-3%-万。但大
客流要等到后天才到来，预计客流

高峰将自 ' 月 %+ 日午后逐渐启
动，并于 #+月 #日国庆节当天迎
来客流最高峰，#+ 月 # 日上海三
大站预计发送旅客 *-3) 万人，其
中上海站 #*3!* 万人，上海南站
-3#万人，上海虹桥站 !,3#,万人。

从目前售票情况看，'月 %+日
至 #+月 !日上海出发前往全国各
地的车票均基本售完。为了更好地
满足黄金周旅客的出行需求，铁路
部门计划在旅客出行的高峰时段增
开热门方向的列车。截至目前，'月
!-日至 #+月 -日 ##天内共增开
列车 !!#趟，其中 #+月 #日和 #+

月 -日增开最为集中，分别增开了
%'趟和 %$趟列车，主要涉及南京、
安徽、浙江等城市地区。铁路部门提
醒，后续铁路部门或将视客流情况
继续增开列车，请时刻关注 #!%+,

网站增开列车的信息，及时购票。
现在大部分旅客通过互联网

购票，据统计，'月 %+日、#+月 #

日未取票张数达 )!3-,万张。因届
时买票、取票的排队队伍会比较
长，在互联网订票的旅客如果需要
在开车前换取纸质车票，一定要预
留充足时间，提前换取车票，以免
耽误行程。

开工，从迁移一株野大豆开始
上博东馆建设背后的故事

新途安配新监控 白座套搭黄衬衫

强生出租今起!焕新颜"

上海铁路今起进入"黄金周运输模式#

10月2日前出发车票基本售完

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）人工智
能、大数据服务、%/打印，分布式交
流充电桩……这些不断涌出的新兴
行业，凝聚着创业智慧和创新精神。
但以往，很多新兴行业企业面临“上
户口难”。今天上午，市政府召开新
闻发布会，介绍新出台的《关于促进
本市新兴行业加快发展 完善新兴
行业分类指导的意见》。会上透露，
本市首创市发改委、市经信委、市科
委、市工商局、市地税局、市统计局
六个部门的联动协调机制，由部门
间联席会议确定新兴行业分类标
准，近期将发布本市 !!)个新兴行
业的分类指导目录。
近年来，大量新兴行业不断涌

现，多数行业已超出了《国民经济行
业分类》所划分的行业类别。因此，
企业希望通过营业执照的名称和经
营范围，来体现经营内容的创新性。
针对新兴行业登记“无规范可依、无
先例可循”的情况，上海工商部门深
入调查研究，在企业名称和经营范

围表述上给予支持。
目前，作为联席会议成员单位

的六个部门，已梳理了 !!)个新兴
行业企业的经营范围和名称表述，
形成了《上海市新兴行业分类指导
目录（!+#$版）》。《目录》将成为本
市政府部门对新兴行业和新型业态
实施行政管理的权威标准，保障行
政管理的统一，使新兴行业企业在
市场准入的各个环节和经营的各个
阶段都能得到认同，切实解决新兴
行业企业“身份认证”难题。
《意见》明确，要坚持问题导向，

坚持需求导向，坚持协同推进。对于
新兴行业，由联席会议审议确定，审
议标准包括新兴行业是否区别于传
统行业、是否确有社会需求、是否符
合经济发展规律、法律法规是否明
确禁止等等。同时，《目录》将实行动
态管理，每两年更新一次。通过建立
机制，批量确定分类标准，实现过去
个案式支持向普惠性政策支持的跨
越。

申城首创六部门联动协调机制

上海新兴行业分类
指导目录即将发布
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